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Я расскажу  об  организации  
проведения уроков трезвости в школах 
с участием Министерства образования.

В России есть небольшой город  
Первоуральск. В этом городе уже два 
года на принципах обязательности 
реализуется программа «Общее дело». 
Эта программа внедрена во всех школах 
города и проводится она не силами 
общественных организаций, а самими 
школьными педагогами. Внедрена 
программа «Общее дело» усилиями 
нашего соратника  Анатолия Тумашова.

Мы постоянно слышим, что все 

наши трезвеннические организации 
сталкиваются с  ограниченными 
ресурсами, прежде всего человеческими.

Сергей Крупенько много делает в 
Новосибирске, у него есть хорошие 
помощники. Но в таком городе, где 
проживает более 250 тысяч человек, 
сколько надо людей, чтобы до всех 
донести правду о трезвости и алкоголе?!

Необходимо поэтому всем нам 
выходить на уровень взаимодействия 
с органами образования, в частности, с 
городскими управлениями образования.

Мы в своём городе Магнитогорске 
столкнулись в этом году с необычной 
ситуацией. 

Лучшее «Общее дело» живёт на Урале

12+РОДНИК
 ТРЕЗВОСТИ

После смены руководителя управления 
образования все наши предыдущие 
договорённости были отменены. И нас 
в какой-то момент перестали пускать в 
школы.

Мы перешли на взаимодействие 
с чиновниками в письменном виде и 
предложили реализовать программу 
«Общее дело» усилиями самих педагогов.

Для проведения процедуры проверки 
материалов «Общего дела» было назначено 
несколько чиновников. 

В процессе проверки некоторые из них 
говорили:

      – Почему мы об этом не знали? Надо 
срочно внедрять!

  Нам дали указание находить 
в з а и м о д е й с т в и е  с  о т д е л о м 
дополнительного образования при 
управлении и начать внедрение этой 
образовательной программы «Общее 
дело» в образовательный процесс на 
постоянной основе. В настоящее время 
мы договорились, что каждая школа 
города выделит минимум двух человек для 
проведения именно уроков трезвости, и в 
каждом классе будет проведено минимум 
шесть занятий по программе «Общее 
дело». (Окончание на полосе 4)

Роботы разрушат пенсии

Часто приходится слышать, что 
вино для здоровья полезно. Но так 
ли, нет ли, для говорящих это особого 
значения не имеет. Давно уж всем 
понятно, что люди пьют не для здоровья, 
и даже не для снятия стрессов, об 
особенностях которых и понятия 
не имеют. Люди изменяют работу 
своего мозга химическим веществом 
для получения удовольствия, точнее 
иллюзии радости.

Согласите сь,  что одно дело 
получить удовольствие от сделанной 
хорошо работы, решения трудной 
задачи, встречи с желанным человеком, 
творческой удачи и даже пойманой 
рыбы или найденых грибов. И совсем 
иное, например, выпив бутылку пива, 
довольным валяться на диване. 

Мы все прекрасно знаем, что 
естественное лучше искуственного, 
натура льные  продукты лучше 
магазинных. В заботе о здоровье 
кто-то избегает вредного. Но что 
может быть вреднее ядя в чистом 
виде? Алкоголь же – чистый яд 
многогранного повреждающего 
действия для организма.

Плату за удовольствия своим 
здоровьем кто-то считает нормальным. 
Кто-то думает, что малые дозы ему не 
повредят. Кто-то иначе оправдывает 
свои риткальные привычки. Ленясь же 
разобраться в этой проблеме (других 
хватает!), люди обращаются к мнению 
врачей. Но мнение врачей раздвоено, 
как  язык змеи, обвивающей чашу, 
что является символом врачебной 
деятельности.

Одни говорят, что надо жить трезво 
и алкоголь в любых количествах 
– наркотический яд, другие же 
утверждают, что пить полезно для 
здоровья, только надо знать некую 
пресловутую меру. И среди обоих 
групп есть разные врачи от академихов 
до фельдшеров.

Оставим за скобками тот огромный 
социальный и экономический ущерб 
наносимый алкоголем обществу, 
где принято употреблять спиртное. 
Давайте присмотримся, что это за две 
группы врачей?

Академик Фёдор Углов утверждал, 
что если бы люди не пили, то 60% 
операций, которые он сделал за свою 
жизнь, можно было бы не надо делать. 
Стаж работы хирургом у него был 
более семидесяти лет. Сам он никогда 
не пил, не курил и прожил 104 года, 
полноценно работая почти до самой 
кончины. 

Когда Фёдор Григорьевич увидел 
влияние алкоголя на общество, он 
на полгода прекратил операционную 
деятельность, чтение лекций и 
написание статей. И всё своё время 
посвятил изучению влияния алкоголя. 
А люди с неизмеримо меньшими 
знаниями и более слабым мозгом 
утверждали и утверждают, что 
академик Углов неправ.

Другие  врачи ,  в  том числе 
в ы с о ко й  к в а л и ф и к а ц и и ,  т а к 
глубоко и специально проблему не 
исследовали. Может быть что-то 
слышали студентами медвуза. Будучи 
сторонниками питейных ритуалов в 
определённых случаях, они выбирают 
аргументы в поддержку малых доз. 
Потому сами пьют и другим советуют.

Аргументы же за и против алкоголя 
в данных спорах только сабли для 
рубки с оппонентом.

На жизни одного поколения жизнь 
переворачивается очень круто, хотя 
бы один раз. На жизни ещё живых 
поколений были гражданская война, 
индустриализация, Великая Отечественная 
война, автоматизация производства, развал 
и разграбление великой страны. Были 
волны возрастания пьянства и трезвости. 

На людей, встревоженных проблемой 
увеличения выхода на пенсию, надвигается 
гораздо более мощная проблема. Роботы 
наступают со всех сторон и грозят 
же сточайшей безработицей.  Если 
автоматические станочные и роторно-
конвейерные линии академика Л.Н.  
Кошкина заменяли сотни людей, то широкое 
применение роботов без преувеличения 
освободит от работы миллионы.

Уже ныне живущее поколение увидит 
автобусы и такси без водителей. Техника 
выйдет на поля без механизаторов. На 
фермах робот подоит корову и сольёт 
молоко в емкость с её именем. Другой 
робот корову накормит, а третий уберёт 
их из-под неё. Не нужны будут сотни 
тысяч пьющих доярок и скотников. Уже 
строятся заводы с безлюдными цехами, в 
которых изготавливается продукция при 
выключенном свете. 

В России при помощи 3D-принтера 
построен первый дом. Эти 3D-принтеры 
высвободят сотни тысяч каменщиков, 
бетонщиков, плотников и других строителей. 
3D-принтеры потеснят  кондитеров и швей 
и многих других. Плохие перспективы у 
продавцов, охранников, уборщиц...

Капитал с удовольствием заменит  
людей на роботов, способных неустанно и 
беспрекословно трудиться и неспособных 
прогуливать и быть с похмелья. Практически 
все примитивные профессии подвергнутся 
роботизации. Останутся востребованными 
сложные и творческие профессии, требующие 
особой смекалки и изобретательской жилки.  
Для освоения этих профессий мозг должен 
быть в великолепной «спортивной» форме 
и не подвергаться разрушению алкоголем, 
табаком и другими наркотиками. Но массовое 
сознание, ослабленное употреблением этих 
психоактивных веществ, не видит проблемы, 
пока они не начнут наваливаться всей своей 
неумолимой мощью.

Существует выход и из этой проблемы. 
Его ещё в 1951 году предложил Сталин. 
Он предложил сокращать рабочий день 
до шести, а потом до пяти и, по-моему, 
даже до четырёх часов с сохранением 

заработной платы, чтобы человек 
не выматывался на работе. Чтобы у 
человека оставалось время и силы для 
самосовершенствования и развития. 
Алкоголь на путях совершенствования 
не нужен. Сталин считал, что человек не 
должен быть привязанным всю жизнь к 
одной профессии, а должен менять их, 
приспосабливаясь к переменам жизни.

Олигархи с этим не согласятся. От 
олигархов необходимо избавляться, в 
первую очередь от кучкующихся по 
национальному признаку. Возможно, 
среди тех, кого вырезали абортами, 
кого  запланировали не рожать, кого 
употребляющие вино родители сделали 
идиотами, полуидиотами, четверть 
из них были те, кто способен решить 
многие наши больные проблемы.

     В России рожать надо всех, кого 
Бог посылает. Лучше, если потомки 
будут рождены от трезвых здоровых 
людей, вырастут и возмужают в трезвой 
среде своего обитания. Тогда больше 
шансов, что для наших любимых 
внуков проблемы будут решаться 
безболезненно, а пустеющие просторы 
России заполнят наши потомки.

Юрий Кашин

Можно посчитать, какой охват 
учащихся получается.

Наши функции, как общественной 
о р г а н и з а ц и и ,  в  э т о м  п л а н е 
превращаются в контролирующие 
(нам присылают отчёт о проведённых 
занятиях) и обучающие (для помощи 
тем педагогам, которые сталкиваются с 
трудностями, в том числе с получением 
методических материалов).  Мы 
обеспечиваем их методическими 
м ат е р и а л а м и ,  с о гл а с о в ы в а е м 
программу и, если требуется, проводим 
обучающие семинары, решаем другие 

вопросы. 
При этом мы разгрузились по 

времени. Во-вторых, мы можем 
сосредоточиться на другой 
деятельности, а, в-третьих, 
большее количество педагогов 
занимается проведением уроков 
трезвости. Учитель как раз та 
категория людей, кто должен 
воспитывать новые поколения, 
от  которых зависит наше 
будущее.

Для всех организаций, которые 
по каким-то причинам говорят, 
что власть нас не поддерживает, 
у меня есть предложение. 
Нужно пересмотреть систему 
приоритетов в рамках своих 
организаций и найти хотя 
бы двух человек, умеющих 
разговаривать с чиновниками 
и писать правильные письма. 

Думаю, после этого ваша организация 
сделает существенный, буквально 
квантовый скачок в эффективности 
своей деятельности..

Сейчас в России проводится массовое 
тестирование старшеклассников на 
употребление психоактивных веществ, 
и по Челябинской области к нам 
пришли данные. Четыре тысячи проб 
дали положительный результат, то есть 
четыре тысячи школьников, хотя бы 
эпизодически, употребляют тот или 
иной вид наркотиков. Алкоголь и табак 
не включены в эти исследования. 

Олег Бакиров
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Новости
РТр: В течение года основными 

к р у п н ы м и  м е р о п р и я т и я м и 
трезвеннического движения, наряду 
со слётом СБНТ на озере Тургояк, 
являются Православная трезвенная 
школа-слёт на озере Увильды, слёт 
по утверждению и сохранению 
трезвости на озере Пахомово, форум 
Международной академии трезвости 
в Сочи, слёт трезвых сил Юга России 
в Анапе и другие. Как Вы оцениваете 
эти мероприятия, 
и есть ли какие-
то  п е р с п е кт и в ы 
их координации, 
о  к о т о р о й  в с е 
мечтают?

В.Г.: Я вообще 
с то р о н н и к  в с ех 
форм жизни. Чем 
их будет больше, 
т е м  и х  т руд н е е 
б уд е т  уд а в и т ь . 
Это  понятно .  Я 
сторонник того , 
ч т о б ы  т а к о е 
направление  было 
в  Право славной 
Ц е р к в и .  Я 
сторонник того , 
чтобы в «Единой 
России» была бы 
целая партийная 
с екция ,  которая 
б о р ол а с ь  б ы  з а 
трезвый образ жизни 
в стране. Я это всячески приветствую. 
Единственно, мне бы хотелось, чтобы 
все эти организации стояли на какой-
то общей идеологической платформе. 
Нам всем надо бороться за отрезвление 
страны. Грубо говоря, кроме нас, почти 
никто активно не борется за трезвость. 
Власть пока не повернулась лицом к 
этой проблеме.

РТр:  Действительно,  сейчас  
полиция, наркология, администрации  
п р о вод я т  р а з л и ч н ы е  т е ку щ и е  
мероприятия по алкогольной проблеме. 
Но по этой проблеме нужно работать 
на перспективу, на десять лет вперёд, 
сеять семена будущей трезвости, чтобы 
выросли трезвые поколения.

В.Г.: Что мы сейчас делаем? 
М ы  ф а к т и ч е с к и  з а н и м а е м с я 
профилактикой алкоголизма  и 
наркомании, пропагандой трезвого 
здорового образа жизни. 

Наркологи – не друзья трезвости. У 
наркологов другая задача. Им надо лечить 
алкоголиков. Получается, чем больше 
алкоголиков, тем выше статус этой службы, 
поэтому особой дружбы у нас с ними нет, и 
вряд ли будет. Именно наркологи написали 
текст «Концепции снижения масштабов 
вреда от злоупотребления алкоголем до 2020 
года». В этом объёмном документе всего 
один раз упоминается слово  «трезвость». 
О чём тогда нам с ними говорить? Надо 

сказать, что государственные органы под 
управлением наркологов провалили эту 
программу. А  программа была подписана 
Путиным в 2009 году, в бытность его работы 
премьер-министром. Придёт  время, когда 
можно будет спросить с наркологов:  чем 
они занимаются, какова эффективность их 
работы, какое количество государственных 
народных денег они сожрали за это время 
и где выход из проблемы?  Где эта армия 
бывших алкоголиков и наркоманов, которые 
вернулась в народное хозяйство, успешно 
живёт и работает?

РТр: И, главное, прекращена генерация 
новых алкоголиков.

В.Г.: С такими организациями, как 
клубы «Оптималист», мы рука об руку 
идём рядом тридцать лет. А в православном 
движении больше работы не на отрезвление, 
а трезвение. Трезвение – это процесс 
духовного роста. Мы глубоко убеждены, 
и академик Углов об этом всегда говорил, 

что именно отрезвление России – это  
фундамент духовного, физического и 
экономического роста страны. Можно 
сказать, что работа по трезвости у 
них слабее, чем у нас. И жалко, что в 
своё время православные трезвенники 
решили организовать свой закрытый 
съезд. Я хочу ещё добавить, что 
некоторые православные «экстремисты» 
даже считают эти православные слёты 
сектами, которые, якобы, гнушаются 

вином.  Конечно, обидно.
В . Г. :  Ч т о  к а с а е т с я 

Международной академии 
трезвости, вице-президентом 
которой я являюсь, то она 
ведёт научное направление. 
Международная академия 
трезвости делает большое дело, 
и мы будем всячески сохранять 
и поддерживать нашу академию.

А  уральская организация 
«Утверждение и сохранение 
т р е з в о с т и »  ф а к т и ч е с к и 
отказалась  от  борьбы за 
трезвость, они занимаются 
больше вопросом помощи 
больным людям. Это лечение 
бытовых алкоголиков и попытка 
удержания в рамках трезвого 
образа жизни. Что ж, и такие 
организации имеют право на 
существование.

     Единственное, что 
хотелось бы, чтобы только 

н е  б ы л о  п р о т и в о р е ч и й 
м е ж д у  т р е з ве н н и ч е с к и м и 

организациями: кто из них умней, кто 
из них лучше, кто из них передовей. 
Занимайтесь, раз вы думаете, что это 
шестое трезвенническое движение. 
Будет, наверное, и седьмое, и девятое… 
А мы считаем, что основы современного 
трезвеннического движения заложил 
академик Углов. И методологически 
смысл открытия Углова состоит в 
том, что в стране идёт алкогольная 
война, война на уничтожение нашего 
народа. И все, кто не потерял стыд и 
совесть, кто чувствует ответственность 
за будущее страны, вставай на защиту 
нашего народа. Союз борьбы за 
народную трезвость тридцать лет назад, 
опираясь именно на таких людей, и был 
создан.  Я считаю, это самая боевая 
организация, это в каком-то смысле 
элита трезвеннического движения.

Перед открытием слёта-школы трезвеннических сил «Тургояк-2018»

Вс еро ссийский  молодежный 
форум «Территории смыслов на 
Клязьме» объединяет более шести 
тысяч докторов наук, кандидатов, 
аспирантов, молодых ученых. На 
встрече Президента Владимира Путина 
с участниками смены «Молодые 
учёные и преподаватели в области 
IT-технологий» Елена Выпрецкая из 
г. Камышин Волгоградской области 
предложила: 

– Хочется выступить с инициативой 
о создании туристического проекта 
именно этой зоны – «Трезвая Волга, 
трезвая Россия». Как Вы относитесь к 
такому предложению? 

– К трезвой России отношусь 
исключительно  положительно . 
Надеюсь, что и на подобных массовых 
мероприятиях вы меня тоже в этом 
отношении поддержите, - ответил 
Владимир Путин. 

Что ж, слова хорошие сказаны.

За первое полугодие 2018 года объем 
розничной продажи алкоголя (без пива 
и т.п.) составил 98,3 млн. декалитров, 
что на 11,4% больше, чем годом ранее. 

Продажи шампанского выросли 
на 4,2%, продажи вин – на 8,1%, а 
водки – на 9% и коньяка – на 13,2% 
по сравнению с этим же периодом 
2017 года. Продажи слабоалкогольных 
изделий (не более 9% алкоголя) за этот 
период выросли на 11,7%.

  Объясняется этот рост внедрением 
ЕГАИС в малых населённых пунктах. 
На мой взгляд, прибавку также дало 
усиление натиска алкогольного лобби 
за последний год.

Силуанов, министр финансов, 
внес на согласование Силуанову, 
в и ц е - п р е м ь е р у,  з а ко н о п р о е к т 
об интернет-торговле алкоголем с 
отрицательными отзывами Минздрава 
и Роспотребнадзора. Что же он решит? 

Похоже, новые лозунги Минфина: 
– водку в каждый дом; 
– бутылка всегда на расстоянии 

протянутой руки; 
– из запоя можно не выходить 

никогда. 
По рекомендациям ВОЗ сокращение 

шаговой до ступно сти торговли 
алкоголем – одна из самых эффективных 
мер по снижению потребления алкоголя. 

Вся надежда на Силуанова, вице-
премьера,  – вдруг он отвергнет 
инициативу министра Силуанова.

Минимальная розничная цена 
(МРЦ) на водку любой крепости с 20 
августа приравнивается к минимальной 
стоимости 40-градусной водки. МРЦ 
на водку равна сейчас 205 рублям за 
пол-литра. Чтобы снизить налоги, водку 
производители выпускали 39 и менее 
градусов. Эту «лавочку прикрыли».

Первый заместитель председателя 
комитета ГД по образованию и науке 
Геннадий Онищенко предлагает 
повысить МРЦ на водку до 700 рублей. 
Геннадий Григорьевич считает, что 
повышение цен на водку благотворно 
повлияет на сохранение здоровья нации.

 То в одном регионе, то в другом 
пыт ают ся  изгнать  алкоголь  из 
приличных мест. Правительство 
Калининградской области предполагает 
ввести запрет на продажу алкоголя в 
ряде мест, где она была разрешена.

 В частности, предполагается 
запретить торговлю алкоголем в 
магазинах, расположенных в жилых 
домах, вход в которые осуществляется 
со двора, на территориях, прилегающих 
к  о р г а н и з а ц и я м  к у л ь т у р ы , 
образовательным учреждениям, местам 
массового отдыха. 

Кроме того, предполагается сделать 
три дня в году трезвыми. Ограничения, 
безусловно, полезны. Однако важнее 
выращивать трезвые поколения, 
которые сумеют задавить Зелёного 
Змия.

Ну, как не вспомнить Павлова Ивана,
 чтоб посрамить «учёных» нам иных

Адская смеськ.м.н. Лев Козленко

Во всём мире стремительно 
сокращается потребление крепких 
спиртных растворов. Россия не 
исключение. Добро, коли это так. 
И то, что это на самом деле так, 
говорят регулярно появляющиеся в 
тех же новостях и всюду сообщения 
о результатах исследования неких 
учёных, обосновывающих пользу вина 
и вред отказа(!) от спиртного.

 Н а  ф о н е  н е о т м е н я е м о й 
чудов ищн ой  в  человече ском 
измерении алкогольной пагубы 
в пьющих странах не утихают 
кривляния и ритуальные танцы 
т.н. учёных вокруг идеи-фикс 
примирить  алкогольный наркотик 
со страдающим от него обществом.  
И продолжать и далее консервировать 
преступное отнимание естественной 
трезвости у человека, утверждая ещё 
и ещё раз легальность и легитимность 
алкогольного наркотика. 

Уже давно не секрет, какие силы 
неустанно инициируют и ангажируют 
исследования сомнительного толка. 
Если разоблачается и перестаёт 
работать один результат, сотворят ему 
замену. И что интересно, что вникать 
в детали и как-то полемизировать 
с этой ангажированной братией, не 
имеет никакого смысла. Это всё равно, 
что, зная о том, что Солженицын в 30 
раз увеличил число жертв репрессий, (г.Саратов)

силиться читать его «Архипелаг ГУЛАГ» 
как истину в последней инстанции. 

Пагуба-то алкогольная настолько 
велика и неотменяема, что делает 
неуклюжими любые попытки что-то там 
прояснить. Тем более, что «ясности» 
добиваются люди, получающие от этого 
своего дела невиданные барыши.

Великий физиолог Иван Павлов 
более ста лет назад (16 мая 1912 г.) 
пресёк попытки устройства лаборатории 
для изучения влияния алкоголя на 
организм, написав тогда так:

«А потому институт, ставящий себе 
непременною целью открыть безвредное 
употребление значительного количества 
алкоголя, по всей справедливости не 
имеет права именоваться или считаться 
научным институтом. Институт с такой 
задачей, очевидно, представлял бы 
собою своеобразную, постоянную 
рекламу казённой продажи питей…»

Вот ведь какая ситуация складывалась 
с питием в пору развивающегося, но ещё 
не вконец обезумевшего  от прибылей, 
капитализма. Чего уж говорить о нашем 
дне!?

    А посему к исследованиям учёных, 
напоминающих жуков-скоробеев, 
обслуживающих интересы алколобби, 
вряд ли стоит относиться серьезно 
и тратить время на очередное их 
разоблачение. Всё и так предельно ясно.

Люди твердо и неустрашимо верят 
про вино в одно, а в реальности дело 
выглядит соверщенно иначе.

Специальный корреспондент 
провел в прошлом году занимательный 
эксперимент. Для крупнейшего вино-
водочного конкурса в Сочи (более 200 
участников) он приготовил вино. В 
большую бутыль налил прокисший 
яблочный сок и добавил для крепости 
этиловый спирт, а для запаха – 
дещевенького импортного вина. К этому 
ещё добавил соды, глицерина и прочего. 

Всё это разлил через воронку в 
бутылки, закупорил их и наклеил 
гламурную этикетку с завлекающей 
надписью. Вино назвал по импортному 
–  «MELANGE INFERNAL».

Рекламный баннер на международной 
выставке гласил: «Новое красное 
сухое вино «MELANGE INFERNAL» – 
гордость и венец творения наших 
виноделов. Вкус ярких встреч!»

Посетители закатывали глаза:
      – Замечательное сухое вино!

 Любители и ценители вина причмо-
кивали губами, жевали его и просили 
добавки этого «изыскано вкусного 
вина» с «шикарным вкусом и ароматом»

Гран-при и спецприз получили 
известные бренды. Затем руководитель 
выставки объявил, что «качество 
изделий в этом году выше всяких 
похвал» и вручил серебряную медаль 
вину «MELANGE INFERNAL». Что 
уж хотеть от рядовых винопийц, если 
профессиональное жюри заблуждается 
и не знает, что в переводе с французского 
это название означает "адская смесь".

Интервью В.Г. Жданова  на «Тургояк-2018»
(Окончание. Начало в номере 99)
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           Юрий Кашин

Разумеет ся ,  первую скрипку  в 
демографическом кризисе играет 
алкоголь. Из-за него пропадают и 
гибнут парни и молодые мужчины. По 
причине храбрости на алкоголь калечат 
себя и других. Из-за нехватки женихов 
миллионы хороших во всех отношениях 
женщин никогда не выйдут замуж. 
Алкоголь является катализатором 
блудливых связей,  увеличивает 
их частоту и повышает степень 
неразборчиво сти.  Венериче ские 
заболевания, зарабатываемые при 
этом, являются причиной половины 
бесплодий. А мужчины не только 
сами становятся бесплодными, но 
словно мухи, переносят инфекции, 
передающиеся половым путём, с одной 
женщины на другую. И наоборот. 
По мнению некоторых венерологов, 
у  ч е л о в е ка ,  с м е н и в ш е го  т р ё х 
половых партнёров, они найдут хотя 
бы одну инфекцию, передающуюся 
преимущественно половым путём.
Молодые подвыпившие женщины 
беременеют и потом делают аборты. 
В результате работа их организма 
разлаживается, и многие уподобляются 
«смоквам бесплодным».
К  н а р кот и ка м  и  и з в р а щ е н и я м 
приобщаются, как правило, в хмельном 
состоянии. И, как правило, ни семьи 
потом нет, ни детей.
А  е щ е  п о  п р и ч и н е  у т р а т ы 
самокритичности, контроля над собой 
и оценки последствий хорошие парни 
после выпивки попадают в тюрьмы и 
становятся не очень-то пригодными для 
семейной выпивки.
Но не пить наши дети и внуки не 
могут, потому что не только родители, 
учителя, врачи и руководители, вплоть 
до Президента, показывают им пример 
нетрезвой жизни, но даже некоторые 
бабушки (большинство) снисходительно 
относятся к выпивке своих внуков и 
внучек. Вырастая в хмельной среде, 
маленькому человечку сложно остаться 
в том же трезвом виде, в каком матушка-
природа выпустила его на белый свет.
Разумеется, все никогда не сопьются, а 
человек оптимистичен по своей природе 
и надеется на лучшее. Но никто не может 
знать, как сыграет совокупность разных 
факторов в том или ином организме.
Многие считают, что плохие гены 
от родителей-пьяниц передаются 
по наследству и являются причиной 
пьянства. На самом деле генетическая 
п р е д р а с п о л о ж е н н о с т ь  и г р а е т 
незначительную роль в пьянстве 
конкретного человека. Кроме того, 
«плохой» ген надо ещё включить, чтобы 
он заработал. 

Да и как таковой ген пьянства не обнаружен. А в 
том, сопьется или нет в будущем подрастающий 
человечек, играют роль десятка два различных 
факторов, облегчающих путь в пьянство: в 
каком возрасте он  приобщился к алкоголю, как 
протекали беременность и роды у мамы, пила ли 
она во время беременности, какими болезнями 
болел, были ли травмы головы, какие у него вес, 
пол, образование, профессия, смакуют ли в его 
семье алкоголь, как часто вино стоит на столе, 
какой характер и темперамент ребёнка, в каком 
окружении вырастает, насколько внушаем… И 
никакой провидец не скажет вам - сопьётся этот 
ребенок или нет. Только сознательная трезвость 

близких может служить серьёзной защитой 
ваших детей от пьянства. Любой алкоголь - 
наркотик. Наркотик сильнее человека. Алкоголь 
загубил миллионы добрых, славных, умелых, 
умных и сильных людей в нашей стране. 
Не существует иных гарантий от пьянства, 
кроме трезвости. Миллионы загубленных и 
покалеченных алкоголем не дали потомства или 
породили его в недостаточном количестве. Не 
рождённые дети не родили внуков, правнуков, 
праправнуков... И это привело к вымиранию 
нашего народа, особенно русского.
Кроме алкоголя, есть и другая мощная причина 
демографического кризиса в нашей стране. 
Называется эта причина «программирование на 
малодетность». У молодых людей искусственно 
формируется убеждённость на ограничение 
рождаемости: одного ребёнка, максимум, двух. 
При третьей, тем более четвертой беременности, 
все близкие в один голос начинают взывать:
– Да куда тебе! Да зачем! Да этих ещё надо 
вырастить-выучить! И так тесно! Где деньги 
взять! А если муж бросит...

Им вторят многие друзья и коллеги. 
Видимо, чувствуют свою ущербность в 
связи с малодетностью. Да и внешняя 
бытовая среда нередко бывает агрессивна 
по отношению к малодетным.
Ко всему этому вздорному хору 
присоединяются бабушки, которые вроде 
бы должны быть мудрыми по своему 
жизненному опыту. Да ещё добавляют:
– Водиться мне некогда, у меня есть свои 
дела!
И вот как выглядит общая картина с 
бабушками. Дедушек многих закопали 

алкоголь да табак, которые запросто лет 
по двадцать жизни отгрызают. Речь ведём 
не о пьяницах, а о тех «как все». Впереди у 
бабушки лет двадцать-тридцать одинокой 
жизни. Детей у неё -дочка да сынок. 
Внуков парочка. Пока маленькие, ходят к 
ней, а как подрастут – стороной обходят. 
Но бывает из детей только один, да и 
тот непутёвый. А если путёвый, то ему 
же хуже. Он на свою шею полноценные 
заботы о старой матери повесит. А было 
бы братьев да сестер пятеро – какие 
проблемы?
Вот и стонут по всей стране бедные 
старушки:
      – Мы никому не нужны!
А если посмотреть сухим рациональным 
взором, то действительно - никому 
не нужны. Для работодателей они 
отработанный материал, для государства 
– нагрузка  на пенсионный фонд и 
социальную сферу. 

Никому не нужна одинокая 
с т а ру ш ка ,  ч то  в с ю  ж и з н ь 
предохранялась, а то ещё пару 
абортов сделала, убила тех, кто мог 
до конца её дней о ней заботиться. 
А с мужем вино попивали. Он 
человек азартный, неудержимый. 
У одного – сердце, у другого – 
печень, у третьего – рак или ещё 
что-нибудь. Но вино при этом 
осталось как бы ни при чём. В 
итоге мужа нет, с детишками 
негусто, с внуками тоже.

Тут ещё высшее руководство 
уже говорит,  что пенсии в 
будущем могут отменить. При 
таком раскладе убеждение своих 
детей в отказе от рождения 
дополнительных внуков является 
глупостью несусветной.
 А в голове вертится мысль: 
«Мы как-то прожили, и они 
как-то проживут». Но мысль эта 
нехороша. Она грозит не просто 
бедами, грозит бедствиями, 
особенно будущим бабушкам – 
нынешним внучкам. В лучшем 
случае, высока вероятность их 
несчастливой женской судьбы.
Нарушать законы природы 
р и с к о в а н н о .  П р и з ы в а т ь 
дочерей и внучек не исполнять 
женское предназначение – 
глупость несусветная. Вместо 
детей получать два высших 
образования, наполнять свой дом 
барахлом или мотаться по свету – 
в этом ли женское счастье?
Вот встретились через сорок 

лет одноклассники, в основном 
од н о к л а с с н и ц ы .  С п р о с и л и 
друг друга: «Кто считает себя 
счастливой?»
И была среди них главный бухгалтер 
одного завода с зарплатой весьма 
приличной даже для Москвы.   У 
неё две дочери. Обеим купила по 
квартире и по машине. Все думали: 
«Вот счастливая женщина!»
А она сказала, что несчастна. 
Сменила мужа, снова одна. Работы 
много. А что впереди? Десятилетия 
одинокой жизни?
Есть другие судьбы. Живёт в 
Ку з б а с с е  б ы в ш и й  ш о ф ё р -
дальнобойщик. У него двенадцать 
детей. В прошлом  году привёз 
и з  роддома  117 -ю  внучку. 
Вот  счастливый человек  – 
обзавидоваться можно!
А вы говорите:
      – Да куда ещё рожать-то?

Бабушки, как глупость несусветная

С этим ничего не поделаешь. Неужели?

Нормальная семья детьми богата

Владимир Казанцев

(г. Петропавловск-Камчатский)

Сегодня, в который раз, услышал фразу:      
     – С этим ничего не сделаешь! 
Это мне сказал однокашник по институту, 
который услышал, что я выступаю 
за право детей на трезвую среду 
обитания. Причём сказал это вполне 
нормальный человек!
Приходилось слышать: «У тебя ничего 
не получится. Напрасная трата времени. 
Делать вам нечего...»
  Порой задумываюсь: «Зачем люди 
произносят подобные фразы?» 
     Иногда приходит на ум такая версия: 
человеку становится стыдно, что он 
этим не занимается. Ему надо убедить 
себя, что он-то человек достойный, а вот 
они какие-то «повёрнутые» или глупые. 
Занимаются бестолковым, бесполезным 
делом. 
Такой человек старается обесценить 
идею, за которую другие борются!
    Это причина первая. Похожа на неё 
вторая причина.
      Для поднятия собственной 
самооценки люди любят выступать 
экспертами в любом направлении 
общественной деятельности, и не 
только. При этом они не обсуждают 
законы точных наук: физики, химии, 
сопротивления материалов...  Но любят 
выдать свою оценку мотивов поведения. 

Особенно часто и безапелляционно 
определяют причины возникновения 
и  распро странения пьянства  и 
алкоголизма. Конечно, распущенность! 
Конечно, семья! Конечно, генетика!
     Вам обязательно напомнят, что 
женский алкоголизм почему-то 
не лечится. Что северные народы 
спиваются быстрее. Что ограничения 
доступности ничего не дадут, ибо 
свинья грязи всегда найдёт. Что с 
алкоторговлей ничего не поделаешь, 
потому что это большие деньги для 
государства...
      Что с этим делать, когда некоторые 
пропагандисты трезвости говорят:
   – С дураками не спорьте! 
Я с ними не совсем согласен. Это 
не дураки! Это люди, обманутые 
десятилетиями применения технологии 
спаивания. Среди них есть академики, 
деятели культуры и искусства и даже 
космонавты!
     Можно было бы и не спорить, если 
бы противоположная точка зрения не 
навязывалась так часто и агрессивно. 
Ваше бездействие всего лишь создаёт 
более комфортные условия для 
проалкогольной пропаганды.

     Далеко не всякого человека можно 
убедить, тем более переубедить. 
Но к беседам на тему трезвости 
необходимо хорошо подготовиться. В 
чём подготовка?
Подготовьте планы бесед на наиболее 
часто возникающие темы. Выучите и 
проштудируйте их. А перед важными 
встречами освежите свои знания.
   Не бросайтесь в полемику, как в 
кавалерийскую атаку.  На первом этапе  
полезно увидеть что-то правильное в 
его рассуждениях. Это иногда может 
снизить градус жарких споров, когда 
каждый слышит только самого себя.
    На следующем шаге приводите факты, 
которыми вам уже удавалось убедить 
других. У меня могут быть мои личные 
примеры, у вас другие. Вот несколько 
таких примеров:
   – почему-таки  удалось запретить 
игорный бизнес, несмотря на многие 
миллиарды доходов и взяток;
  – зачем продавать алкоголь северным 
народам в России, если эскимосам в 
США не продают;
   – что алкогольное опьянение, согласно 
Малой медицинской энциклопедии,  

это состояние, характеризующееся  
сочетанием психических расстройств; 
   – что нетрезвый человек не думает 
о последствиях своего поступка, 
а некоторых  тянет показывать свои 
«способности» за рулём;
   – почему на территории Чечни и в 
170 сёлах Якутии стало возможным 
сделать территорию трезвости, а в других 
регионах не получается;
  – почему вещество, которое вызывает 
психические расстройства, продаётся не 
в аптеке;
    – если «пьёт весь мир» и «с этим ничего 
не поделаешь,  то почему нет алкоголиков 
в Иране, Египте, Иордане, ОАЕ и других 
странах;
     – правда ли, что в США  суд приговаривает 
пьяного нарушителя ходить на собрание 
Анонимных Алкоголиков?
    Далее думаю,  произойдёт следующее: 
ваш собеседник  начнет отвечать, и я 
гарантирую, вы услышите, кроме бреда, 
новый взгляд, увидите, что он получил 
пользу из беседы. Либо ответит: «У меня 
нет времени!» И это хорошо, потому что 
он понял, что не знает по теме ничего и, 
может быть, будет искать информацию. 
Возможно, вы его заинтриговали!
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«Нет зла столь великого, нет врага 
сильнейшего, как народное пьянство».

     
          Святой праведный

                                   Иоанн Кронштадтский

Церковь об алкоголе

      Всем спасибо за подписку
на   газету   «Родник трезвости»      на 
2019 год! Подписка продолжается.

Стоимость подписки на 
электронный вариант 150 руб., на 
бумажный вариант 200 руб. на год, 
включая доставку в Удмуртии. 

Стоимость доставки до 20 
экземпляров газеты в другие регионы 
дополнительно 300 руб. в год. 

Оплата с любого месяца .
Тел. 8.912-751-60-67

 Курсы
 по методике Шичко

– Избавление от алкогольно-
табачной зависимости по Шичко.

– Избавление от очков и 
восстановление зрения по методу 
Шичко-Бейтса;

 – Курс стройности и здоровья по 
методу Шичко-Оганян;

Курсы индивидуальные, групповые 
и по скайпу.

Занятия проводит профессор
Юрий Иванович Кашин 
т.8.912-751-60-67 samtrezv@ya.ru

Спортивный массажист 
выполняет классический массаж 
на дому и на местах при проблемах 
спины и суставов. Дополнительно 
– нейростимуляция  ДЭНАС. 
Доступно, качественно. Опыт 
работы 10 лет.

             тел. 8.919-919-28-82

    Всероссийский день трезвости 
11 сентября прочно прижился в нашей 
стране. В тех или иных масштабах его 
уже заметно отмечают в большинстве 
регионов. Некоторые региональные 
п р а в и т е л ь с т в а  ф и н а н с и р у ю т 
масштабное проведение праздника 
трезвости. Так, поступило сообщение, 
что в Липецкой области намереваются 
провести месячник трезвости. Расходы 
финансируются из бюджета. Наиболее 
масштабно отмечается этот праздник в 
Свердловской и Саратовской областях. 
В ряде регионов не ограничиваются 
одним днём. Проводятся конференции 
и совещания, посвященные Дню 
трезвости,  утверждаются планы 
проведения мероприятий в регионе. 
Своим мероприятия планируют и 
проводят региональные министерства и 
ведомства, в первую очередь Минздрав, 
социальные службы, управления 
образования, управления по делам 
молодёжи и другие. К проведению 
м е р о п р и я т и й  п о д к л ю ч а ю т с я 
региональные и муниципальные власти 
и политики.

  В Русской православной церкви 
День трезвости является официальным 
праздником. В этот день совершается 
Божественная литургия с проповедью 
о трезвости, зачитывается обращение 
патриарха Кирилла к православному 
люду. Во многих храмах проходят 
крестные ходы, принимают обеты 
трезвости, проводят беседы о трезвости 
и другие мероприятия.

 Масшт абы проведения  Дня 
трезвости нарастают. 

Это  говорит  о  том,  что  всё 
б ол ь ш е  л юд е й ,  п р и н и м а ю щ и х 
решения, начинают понимать, что в 
катастрофической ситуации вымирания 
нашего народа алкоголь играет не 
одну из главенствующих ролей, а, 
пожалуй, и самую главную. Всё больше 
людей понимает, что пьянство и 
алкоголизм порождают не фунфырики, 
суррогаты и контрафакт. Что регулярное 
« ум е р е н н о е » ,  « кул ьту р н о е »  и 
«ответственное» употребление алкоголя 
является источником, порождающим 
пьяниц и алкоголиков. Всё больше 
руководителей и политиков начинают 
приходить к выводу, что для получения 
результата  надо бороться  не  с 
пьянством, а надо бороться за трезвость 
и выращивать трезвые поколения.

 Н еуд е р ж и м о  ф о н т а н и р у е т 
во Всероссийский День трезвости 
т во рч е с т во  н а ш и х  с о р ат н и ко в 
по трезвенническому движению. 
Масштабы мероприятий, проводимых 
т р е з в е н н и ч е с к и м  д в и ж е н и е м , 
простираются от лекций, бесед, уроков 
трезвости, спортивных состязаний, 
других материалов до массовых гуляний, 
концертов, крупных конференций, 
семинаров и… прыжков с парашютом 
в честь Дня трезвости.

  От разовых мероприятий есть польза, 
но они имеют существенный недостаток 
– провели и забыли. Необходимо 
р а зд в и г ат ь  р а м к и  п р о в ед е н и я 
трезвеннических мероприятий, в первую 
очередь временные. Пропагандистская 
машина по алкоголизации населения 
крутится непрерывно и круглосуточно. 

     Аппарат ИК-терапии 
урогенитальный «Уро-Биофон» 
- эффективно инактивирует 
патогенные микроорганизмы: 
хламидии, трихомонады, 
микобактерии, кандиды, 
микоплазмы, уреаплазмы, 
стафилококк, вирусы герпеса и 
другие инфекции, передающиеся 
половым путем.

т.8.912-751-60-67   www.biof.ru

Газета отпечатана в в МУП г.Сарапула
«Сарапульская типография»
427960, Удмуртская Республика 

г. Сарапул, ул. Раскольникова, 152
Тел. 8 (34147) 4-12-85, zakaz.st18@mail.ru

Лучшее «Общее дело» 
живет на Урале

(Стр.464 «Антология стиха»                  
                                           А.Н. Маюров)

Жизнь мчится словно ураган... 
Спеши же быть для всех полезным! 
Бодрись, пример подай умам, 
Всем расскажи, что значит трезвый. 

Что хорошо без алкоголя, 
Без табака, без наркоты 
Свой мир творить могучей волей 
Осознавать, что трезвый ты 

Плечём к плечу шагать по жизни 
Нести свет Божией любви. 
Дай трезвой быть своей Отчизне. 
Из бездны в небо подними! 

               (г. Ясиноватая, Донецкая область) 
                                                           21.02.08 

(г.Магнитогорск)

Юрий Кашин

Олег Бакиров

День трезвости вырастает из штанишек

Соответственно, администрация 
любого города,  края,  области 
смириться с этим не может. И нам 
дают поручение провести ревизию 
всех трезвеннических организаций 
области и выбрать материалы, которые 
мы можем показывать детям. 

Рефреном звучит: «Дайте нам что-
нибудь, что мы можем взять в работу!» 
Программа «Общее дело» в данной 
ситуации хороша и актуальна. Она 
имеет много плюсов и рецензий.

Следует  заметить ,  что  она 
имеет также ряд ограничений. Она 
недостаточно эффективна для таких 
учебных заведений, как колледж, 
как интернат, где встречаются такие 
дети, что могут, например, сидеть, 
вытянув ноги на стол. И такие 
фильмы, как «Общее дело», там не 
очень воспринимаются. 

У  н а с  е с т ь  д р у г а я 
общеобразовательная программа, 

автор которой Владимир Фахреев. 
Он давал мастер-классы своих 
уроков. Эти занятия ориентированы, 
прежде всего, на старшеклассников, 
учащихся 8-11 классов, и учащихся 
колледжей. 

Эти уроки мы уже четыре 

года привозим на Тургояк. Мы 
предоставили их в полицию. Они 
сказали:

– Замечательно! Дайте их нам.
Чтобы начать диалог с любой 

администрацией,  необходимо 
зарегистрироваться. В первую 
очередь спрашивают:

– Вы, собственно, представляете 
кого?

Е с л и  в ы  п р е д с т а в л я е т е 
Васю Огурцова, то с вами будут 
разговаривать, но только формально. 
Если вы хотите взаимодействовать 
и  получить результат,  нужно 
действовать от имени организации, 

зарегистрированной в Министерстве 
юстиции. Мы зарегистрировали в 
2013 году «Челябинскую областную 
обще ственную организацию в 
поддержку президентских инициатив 
по здоровьесбережению нации «Общее 
дело». И когда письмо к чиновнику 
приходит от такой организации, 

он  отно сит ся  к  нему 
внимательно.

Та к и м  о б р а з о м ,  в 
первую очередь необходимо 
з а р е г и с т р и р о в а т ь с я , 
в о - вто р ы х ,  г р а м от н о 
составлять письма. Для 
этого в нашем движении 
есть хорошие юристы. По 
интернету с ними можно 
списаться.

Сейчас перед нашей 
о р г а н и з а ц и е й  с т о и т 
задача - внедрить уроки 
т р е з в о с т и  « О б щ е е 
дело» на обязательной 
о с н о в е  в  ш к о л а х 
города Магнитогорска. 
Необходимо из выпускников 
ш ко л  с ф о р м и р о в а т ь 
о п р е д е л ё н н ы й 
процент сознательных 

трезвенников, допустим, 15-20%. Где 
бы они ни учились, ни работали, они 
будут представлять трезвенническую 
прослойку людей. В этом случае у нас 
есть шансы принять и реализовать все 
хорошие законы.

     Пока среди людей, принимающих 
решения, будет менее одного процента 
сознательных трезвенников, мало что 
изменится. Необходимо сформировать 
критическую массу из трезвых людей. 
Это мы считаем основной задачей 
и в настоящее время нацелены на 
формирование костяка из таких людей.

Во многих законодательных органах, 
исполнительных органах власти 
д е й с т ву ю т  ко р р у м п и р у ю щ и е 
алкогольные лобби и добровольные 
защитники проалкогольного стиля 
жизни.

  Трезвенническому движению 
с л ед уе т  н а м е т и т ь ,  ка к  ц е л ь , 
превращение Дня трезво сти в 
месячник трезвости. Сразу замечу, 
что только своими силами, без 
участия органов власти, серьёзных 
масштабов в развитии и проведении 
Всероссийского Дня трезвости 
достигнуть мы не сможем. Существует 
мудрый принцип: «Готовь сани 
летом, а телегу зимой». Необходимо 
ещё осенью и в конце года,  когда 
верстаются планы на следующий 
год и формируются бюджеты, 
старательно протаптывать тропинки 
в администрации, правительства 
и управления со своими грамотно 
составленными предложениями. 
З а р у ч ат ь с я  т а м  п од д е р ж ко й 
руководителей и специалистов. 
Обязательно нужно находить своих 
сторонников в учебных и лечебных 
организациях и ориентировать на 
проведение работы в удобном и 
важном для этого месяце - сентябре. 
Когда к людям приходишь, они 
откликаются. Разумеется, чтобы 
месячник трезвости стал заметным 
явлением, нам самим надо старательно 
готовиться к его проведению.

 Преобразуем Всероссийский 
Д ень  т резвости  в  ме сячник 
трезвости!

(Окончание. Начало 
на полосе 1)

Долг трезвого человека

Поэтическая страничка
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Факты о табакеО наполнении 
пенсионного фонда

По сути делаДенис Шевчук
Курящие школьники Москвы в 17 

раз чаще наркоманят чем некурящие. 
Убрать курение - в 17 раз минимум 
упадет наркопотребление. Практически 
нереально некурящего убежденного 
трезвенника приобщить к наркотикам. 
Особенно  е сли  он  приобщен  к 
православным ценностям.

Курение не только сокращает 
продолжительность жизни на 10-30 
лет и убивает 350-400 тысяч россиян 
ежегодно. Две трети умерших от курения 
умирают в трудоспособном возрасте, 
когда они могли бы прожить еще 10-30 
продуктивных лет. 

Табак нано сит суще ственный 
финансовый урон россиянам, как курящим, 
так и некурящим. Экономические потери 
складываются из нескольких факторов. 
Табак убивает людей в старших 
трудоспособных возрастах, т.е. наиболее 
квалифицированную рабочую силу.  

Для всего мирового сообщества уже 
давно стало очевидным, что курильщики 
экономически менее продуктивны, 
нежели некурящие. В России степень 
негативного влияния курения на 
заработную плату выше, чем в Германии 
и США, где курящие работники теряют 
от 4% до 8% зарплаты. Мужчины-
курильщики теряют из-за курения до 
15% своей заработной платы. Кроме того, 
многие ежегодно отдают свою месячную 
зарплату табачным компаниям. И даже 
более того. Курящие работники болеют 
чаще, чем некурящие, особенно после 
35 лет. (г.Москва)

При отказе от табака производи-
тельность труда у бывших курильщиков 
возрастает в среднем на 10%. 

В сумме экономические потери 
к у р и л ь щ и к о в  п р и м е р н о  2 % 
регионального ВВП. Совокупные 
косвенные потери от курения только 
из-за более низкой производительности 
труда и из-за дополнительных потерь от 
нетрудоспособности курильщиков по 
нашим оценкам составляют 207,5 млрд. 
рублей, что соответствует 0,77% ВВП 
или 21,59% расходов консолидированного 
бюджета на здравоохранение. Весь ущерб 
от табака не менее 1,2 трлн. руб., что в 6 
раз больше, больше чем все расходы на 
Минздрав. К указанной сумме потерь 
можно отнести также ущерб от вызванных 
сигаретой пожаров и ДТП.

Следует отдельно упомянуть затраты 
на лечение заболеваний, связанных с 
курением. Рак, инфаркты, инсульты, 
гангрены обходятся дорого и самому 
курильщику, и государству. Каждый 14-й 
рубль при оказании госпитальной помощи 
затрачивается на лечение заболеваний, 
связанных с курением.

Табачная корпорация “Филип Моррис” 
выпустила лживый цинично-аморальный 
отчет, что курение якобы выгодно для 
государства, поскольку сокращает 
численность пенсионеров, содержать 
которых накладно. Однако независимый 
экономический анализ показал, что это 
исследование было тенденциозно и 
построено на некорректной методологии.

« Профилактика вредных наркотических привычек (алкоголь, табак и другие)»

Причины появления алкогольно-табачной зависимости

Приложение к газете «Родник трезвости»
от Дениса Шевчука

Существует всего три причины 
употребления алкоголя и табака: 

• запрограммированность сознания 
на употребление этих легальных 
наркотиков. Программирование людей 
на употребление осуществляется 
в основном примером взрослых, 
средстваим массовой информации, 
к и н о ф и л ь м а м и  и  с е р и а л а м и , 
заказными статьями.

• Территориальная и ценовая 
доступность алкоголя и табака. 
Доступность прежде всего зависит от 
политики государства.

• наркотические свойства 
алкоголя и табака. Алкоголь 
и табак в нашей стране 
являют ся  легальными 
наркотиками и продаются 
в продуктовых магазинах. 
Лишить их наркотических 
свойств невозможно.

Никакой речи о свободе 
выбора нет.  Человеку  
ежедневно навязывается 
(«впаривается»)  через 
СМИ, телевидение, кино-
индустрию употребление 
алкоголя и табака, а их сверх-
доступность облегчает 
исполнение соблазнов.

П р и е м  л ю б ы х 
н а р кот и ко в  ( в к л юч а я 
алкоголь и табак), в любых 
количе ствах  и  видах , 
безоговорочно вреден; 
деление наркотиков на 
«тяжелые» и «легкие» (т.е. 
«опасные» и «безопасные») 
неправомерно. Безопасных 
форм наркотизации не 
существует. 

Ч е л о в е к ,  з н а ю щ и й  п р а вд у 
(имеющий достаточный объем 
достоверной информации) никогда 
не будет употреблять алкоголь или 
табак, даже иногда и немного. 

Для оправдания этих порочных 
занятий информационное прост-
ранство засоряется фальсификациями, 
особенно на алкогольную тему. 
Например,  американский ученый Дипас 
Дак, профессор  университетта штата 
Коннектикут, сфальсифицировавшем 
145 исследований о пользе красного 
виноградного вина. Это доказанные 
факты фальсификации. 

В ходе  проведённого официального 
расследования было установлено, что 
профессор Дипас Дак получил от 

правительства на свои исследования 
грантов на сумму в размере 890 тысяч 
долларов. Во все научные медицинские 
журналы была направлена информаия 
об этой фальсификации, а университет 
отказался от гранта доктора Дака.

Соответственно, проведенные им 
исследования оказались рекламными, 
но никак не научными. Результаты его 
исследований оказались ничем иным, 
как рекломой о пользе вина.

Подобных фактов дезинформации 
десятки. Вполне очевидно, что ни один 
уважающий себя ученый не возьмется 
доказывать пользу «умеренных» доз яда 
или наркотика, в частности алкоголя или 
табака. Подобные попытки являются 
антинаучными.  

Еще академику 
Павлову поступало 
предложение от 
производителей 
алкоголя возглавить 
инст ститут  для 
о п р е д е л е н и я 
б е з в р е д н о й 
дозы  а лкоголя . 
В ы д а ю щ и й с я 
русский ученый 
ответил:

« И н с т и т у т , 
с т а в я щ и й  с е б е 
непременной целью 
открыть безвредное 
у п о т р е б л е н и е 
а л к о г о л я ,  п о 
справедливо сти 
не  имеет  права 
и м е н о в а т ь с я 
и л и  с ч и т а т ь с я 
научным… Вс е 
те, кому дороги 
государственные 
средства, здоровье 
н а с е л е н и я  и 

достоинство русской 
науки, имеют обязанность поднять свой 
голос против учреждения института 
такого названия».

Даже в теории СМИ не могут 
суще ствовать  бе з  финансовой 
поддержки. 

Об этом говорится в учебниках и 
лекциях для журналистов-студентов. 
Реклама и спонсорство (скрытая 
реклама) –  ежедневная рутина 
журналисткой работы..

Производители  а лкоголя  и 
табака (легальных пока наркотиков) 
ежедневно  и массово обманывают 
людей через СМИ. 

 Главные оппоненты и враги 
т р е з в о с т и  –  п р о п а г а н д и с т ы 
«умеренного» потребления алкоголя 
и мифологии «культуры» пития. 
Оправдание алкоголя  и пропаганду  
« к у л ь т у р ы »  п и т и я  с л е д у е т  
считать рекламой алкоизделий, не 
совместимой с нормами здорового 
образа жизни.  Чтобы сберечь 
своих детей, чтобы дети рождались 
здоровыми и смышлёнными,  чтобы 
они не пропадали, пропагандировать 
нужно абсолютную трезвость.

 Самая популярная и самая лживая 
у алкомафии теория «культуры» пития 
направлена на вовлечение молодежи 
и детей в употребление алкогольных 
изделий, увлекающее впоследствии 
многих в пьянство и алкоголизм.

Людей «культурно-пьющих» нет 
смысла учить отравляться «культурно» 
–  куда  ж  еще  «культурнее» ! 
Пьяницы обычно начинают более 
чем «культурно», но после третьей 
они уже так «нахрюкиваются», что 
смотреть тошно. 

 А вот дети и молодежь, от 
природы трезвые. Их алкомафии 
надо постепенно приучить к этому 
наркотику, вовлечь в употребление 
алкоголя. Тогда сбыт  алкоголя, 
ведущий к уничтожению этноса, 
г а р а н т и р о в а н .  Л ж е т е о р и я 
«культуропитейства» направлена на 
спаивание несовершеннолетних.

Денис Шевчук (справа) на радио«говорит Москва»

Денис Шевчук

Сто миллиардов рублей в 
год нам обещают сэкономить на 
пенсионерах, повышая пенсионный 
возраст. Это примерно в сорок раз 
меньше убытков бюджета из-за 
употребления алкоголя и табака.

Убытки бюджета РФ от алкоголя, 
по данным Общественной палаты 
РФ составляют 1,7 триллиона 
рублей  в  год .  Эти  убытки , 
поддающиеся подсчёту, в 25 раз 
больше акцизов, поступающих в 
государственную казну от алкоголя.

От употребления табака убытки 
государства, по данным Минздрава 
РФ, составляют 1,2 триллиона 
рублей в год, что в 10-15 раз 
болеше акцизов, поступающих в 
госбюджет от табака. Прибыль при 
этом вывозится за границу, а нам 
остаются проблемы и болезни.

Может вместо выжимания 
по следних  соков  из  людей 
п редп ен с и он н ого  возраст а , 
прижать наркоманский алкогольно-
табачный бизнес из-за которого 
многие мужчины не доживают до 
пенсии?

Денис Шевчук
Экономист, юрист

Среди множества идей движения 
за трезвость можно назвать: «Трезвый 
Праздник - это стильно», «Русский - 
значит трезвый!», «Трезвость - норма 
жизни», «Русский патриот не курит 
и не пьет!», «Только трезвая Россия 
станет великой», «Трезвые родители - 
счастливые дети», «Трезвым девушкам 
- трезвых парней» и другие. 

 Основная задача трезвенников - 
освобождение общества от алкогольной, 
табачной и других наркотических 
зависимостей.

 Вопреки устоявшимся мифам, 
трезвенники борются вовсе не с 
пьянством и алкоголизмом и не с 
пьяницами. Они борются за полную 
абсолютную трезвость общества, за 
сохранение естественной проиродной 
трезвости подрастающих поколений.  
Никакого «умеренного» и «культурного» 
п от р е бл е н и я  а л ко гол я - а л коя д а 
(алкогольных изделий), никаких «по 
праздникам», «с друзьями» и т.д.

 Активная современная молодежь 
знает, что алкоголь - наркотик и 
яд широкого спектра действия. 
Это подтверждено авторитетными 
международными и отечественными 
источниками.  Основной спо соб 
борьбы - изучение и распространение 
достоверной информации о вреде 
алкоголя и табака, разоблачение 
заблуждений и лживых мифов. Их 
насчитывается более пятидесяти.
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Дионисий Шевчук
Любые ограничения нежелательного 

явления (законодательные, ценовые, 
доступности и другие) приводят к 
уменьшению этого явления, как с 
точки зрения юриспруденции, так 
и с точки зрения практики продаж 
любых товаров и услуг. Уголовный 
Кодекс РФ, Кодекс Административных 
правонарушений, Правила дорожного 
движения  предст авляют  собой 
сплошные ограничения и запреты. А 
уж график с обратной зависимостью 
цены и спроса знает даже первокурсник-
экономист.

Сейчас убыток бюджету РФ от 
алкоголя 1,7 трлн. руб. в год (данные 
ОП РФ) — примерно в 25 раз больше 
акцизов, от табака 1,2  трлн. руб. 
(Минздрав) - примерно в 10-15 раз 
больше акцизов. То-есть, примерно 
Три триллиона руьлей каждый год 
мы тратим из бюджета на устранение 
последствий употребления алкоголя и 
табака.

Если просто прижать эти две 
наркоманские отрасли, то можно 
строить на сэкономленные средства 
Один миллион квартир в год. За каждого 
ребенка, начиная с первого, можно 
дарить по квартире. Деньги в бюджете 
на это появятся. При этом во многом 
смягчатся проблеммы демографии, 
абортов, поддержки многодетных семей 
и многие другие.

Многие считают, что алкогольные 
проблемы их не касаются. Причиной  
примерно половины вызовов скорой 
помощи являются алкоголь и наркотики. 
Если к вам не приехала или не во время 
приехала скорая, вините не Минздрав, а 
алкомафию. Нередко при  этом врачам, 
особенно девушкам, угрожает из-за 
опасность. 

Прижав алко-табачных мафиози, 
можно направить свободные триллионы 
на здравоохранение, повышение пенсий 
и зарплат, стипендий, пособий...

Более 95% табачного бизнеса в 
РФ – капитал США, Англии и Японии. 

Значительную часть алкогольного бизнеса 
в России составляет капитал стран НАТО. 
Каждый может ввести «ответные санкции» – 
просто полностью перестать пить спиртное и 
курить, предложить это сделать окружающим 

и западным корпорациям придётся туго. 
Последние годы, благодаря ограничениям и, 

частично, работе трезвеннических организаций, 
страна стала трезветь. Как результат, больше 
средств идет на другие отрасли: улучшаются 
дороги, расширяется перечень социальных благ 
от государства нуждающимся, высвобождаются 
средства на развитие сельского хозяйства и т. д.

В убытках от алкоголя не учитываются 
скрытые потери. Например, пьяная смена 
разломала котел на починку которого из 
бюджета потратили Один млрд. рублей. При 
этом деньги списали на форс-мажор. Но никто 
не наказан, причину не афишируют. 

Табак во всем мире считается одним из 
самых криминальных видов бизнеса. Похожее 
можно сказать и про алкоголь. 

Табачные и алкогольные фирмы в РФ 
активно пользовались черными схемами 
ухода от налогов, включая обналичивание 
через фирмы-однодневки, торговлю 
за «черный нал», продажа «черного 

нала» банкирам для продажи другим 
отраслям бизнеса. В России табачный и 
алкогольный бизнес являются лидерами 
по коррупциогенности, т. е. по созданию 
коррупционных связей и прецедентов. 
Говорить о борьбе с коррупцией, не 
затрагивая влияние алко-табачного лобби 
– это говорить ни о чем. К сожалению 
известные «борцы с коррупцией в РФ» 
обходят стороной как раз самые сильные 
по коррупции отрасли бизнеса – алкоголь 
и табак. 

Я считаю, что эти отрасли существуют 
в Российской Федерации в основном 
благодаря коррупции и «впариванию» 
через СМИ за счет «кэша»-взяток и иных 
бонусов. 

Замысел режиссеров кино 
и театров нередко транслирует 
приказы теневых рекламодателей. 
Вино с экранов и сцен льётся 
рекой.

К сожалению некоторые 
авторы по GR, (Government 
Rela t ions  -  взаимодействие 
с органами государственной 
власти), которые пишут про 
этические нормы, допускают 
вопиющие факты положительного 
упоминания представителей 
алкогольно-табачного бизнеса. 
А эти представители работают 
с грубейшими нарушениями 
этих самых кодексов, раздавая 
чиновникам и депутатам «кэш» 
направо и налево. Некоторые 
журналисты грубо попирают 
этические нормы журналистики 
пропагандируя в проплаченных 
статьях и теле-радио эфирах 
заведомую ложь.

Бизнес, основанный на лжи, 
взятках, коррупции на сотнях тысяч 
смертей граждан нащей страны, на 
убытках бюджету многократно 
превышающих акцизы, должен 
быть презираем всем обществом. 
Представители этого бизнеса 
должны забыть, как попадать в 
эфир и на страницы СМИ.

В УК РФ есть статья 357 – 
геноцид. На взгляд все большего 
количества юристов, эта статья 
полностью применима к табачному 
и алкогольному бизнесу.

Употребление алкоголя – 
основной фактор демографического 
и социального кризиса в России, 
общенациональная угроза на 
уровне личности, семьи, общества, 
государства и, следовательно, 
угроза национальной безопасности. 

Зло необходимо ограничивать

Православие – вера трезвая

На открытии слёта-школы трезвеннических сил России и стран СНГ «Тургояк-2018»

Дионисий Шевчук

      Среди православных часто возникают 
споры, можно ли употреблять алкоголь. 
Критики РПЦ обвиняют ее как «пьяную 
религию». Встречаются примеры, когда 
молодежь принимает ислам только из-
за трезвости в этой религии. Нередко 
«формально православные», бывающие 
в храме, проявляют фарисейство в стиле 
«главное ходить в храм и причащаться, 
окроплять все что можно святой водой, 
остальное не нужно». Среди них много  
тех, кто выступает против трезвости. 
Попробуем разобраться кто прав. 
Согласно данным ВЦИОМ, 80% 
жителей РФ относятся к православному 
исповеданию Русской Православной 
Церкви Московского патриархата. 
        Бытует мнение, что православные 
чуть ли не обязаны быть винопьющими 
людьми. В отношении трезвенников 
в  связи с  этим часто возникает 
специфический вопрос: «А не сектанты 
ли они?».
Нет, скорее наоборот.
     Так кто же они такие «православные 
трезвенники»? Давайте рассмотрим 
аргументы..
     «Из 150 святых, в житии которых 
говорилось об их отношении к вину, 140 
были абсолютными трезвенниками, и 
только 10 из них держались умеренности 
(при чем умеренности того вина, 
которое по своему содержанию близко 
стояло к виноградному соку, сильно 
разбавлялось», – утверждает священник 
Михаил Романюк. Т.е. большинство 

святых отцов Православной Церкви  – 
трезвенники. Анализировались только 
те жития святых, где можно сделать 
однозначные выводы. Научный метод 
позволяет экстраполировать цифры. 
А принцип «согласия отцов» (мнение 
большинства святых отцов) имеет 
приоритет в спорных случаях (консенсус 
патрум - Consensus patrum).
       Тринадцать слов иврита переводились 
на русский лишь одним словом «вино», 
Но в тексте Библии они имели разные 
значения: как содержащее алкоголь 
вино, как сок, продукты из винограда 
и виноградного сока и даже как ягода 
винограда. (см. «Образ и значение 
вина в текстах Пятикнижия Моисеева», 
Клименко Иван, диакон, кандидат 
химических наук).
У множества народов севера: чукчей, 
лопарей, ненцев слово снег обозначает  
более 20 отдельных видов снега. В языке 
эскимосов таких обозначений около 40.
     Святитель Тихон Задонский: «Есть две 
дороги, выбирай любую: одна служить 
врагу, а другая – Богу. Хочешь служить 
врагу – пей сам вино, пиво, водку, угощай 
людей, справляй крестины, свадьбы, 
похороны с угощением – и послужишь 
врагу. Хочешь служить Богу, то первое: 
брось сам пить пиво, вино и водку; ни 
много ни мало, а совсем брось для того, 
чтобы не подавать соблазна людям. 
Второе: брось обычай угощать других на 
проводах, свадьбах, крестинах, не бойся 
того, что осудят тебя за это люди. 

Православие - трезвая религия

Приложение к газете «Родник трезвости»
от Дениса Шевчука

Контакты
Шевчук Денис (Дионисий), Москва
8968-5882861 (билайн), 8916-

903-6821 (мтс), 8901-7503329 (теле2, 
включаю по надобности)

E-mail: deniskredit@gmail.com, 
denisshevchuk@narod.ru, 
shevchuk_da@mail.ru
Скайп: shevchuk_denis
ВК: vk.com/dionisiitrezvennik
        vk.com/deniskredit 

Выписка из Большой медицинской 
энциклопедии, гл. редактор академик 
Б.В. Петровский. М: «Советская 
энциклопедия». 1986. Том 28, С, 372-
373 ЭТИЛОВЫЙ СПИРТ 

«На организм человека этиловый 
спирт оказывает НАРКОТИЧЕСКОЕ 
и ТОКСИЧЕСКОЕ действие, а затем 
резкое угнетение центральной нервной  
системы. Даже в небольших дозах 
приводит к нарушению важнейших 
функций организма и тяжелейшему 
поражению всех органов и тканей, 
вызывает органические заболевания 
нервной и сердечно-сосудистой 
систем, печени, пищеварительного 
т ракт а ,  ведет  к  мора льной  и 
психической деградации личности».

   Бойся не людей, а Бога. Дело это – не 
шутка. И если мы не на словах только 
христиане, а хотим и на деле служить 
Христу и Богу, то нельзя нам по-прежнему 
пить вино и угощать им. Давайте же 
сделаем так, и помоги нам Бог».
    Будучи епископом Воронежской 
епархии, он столь страстно проповедовал 
трезвость, что в его приходе перестали 
покупать вино. Получается, что один из 
самых известных Святых РПЦ – не просто 
трезвенник, а трезвенник-активист. 
Обвинять его в сектантстве – хула на РПЦ.
      Великий подвижник Русской Церкви 
преподобный  Серафим Саровский: «Вот 
вам мое завещание: не имейте в дому 
своем не только вина, но даже и посуды 
винной». Хорошая заповедь тем, кто  не 
хочет, чтобы пьянство пришло в его дом!
   Святитель Феофан Затворник: 
«винопитие совсем должно быть изгнано 
из употребления из среды христиан».

В Концепции Русской Православной 
Церкви по утверждению трезвости и 
профилактике алкоголизма, принятой на 
заседании Священного Синода от 25 июля 
2014 года говорится:

«Святые Отцы часто являли пример 
абсолютной трезвости в своей жизни и 
призывали к ней». 

Современные священнослужители, 
как их великие предшественники, продол-
жают проповедовать трезвость. Митро-
полит Калужский и Боровский Климент 
(Капалин): «Только призыв к полному 
воздержанию, а не просто к «умеренному 
употреблению», сможете сегодня уберечь 
людей от алкоголизма». 






